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Intervención en el Encuentro Red Leonardo Fundación BBVA 

Laura Lechuga 

Buenos días a todos: 

Sr. Presidente de la Fundación, 

Sr. Director de la Fundación, 

Estimados colegas de las Comisiones de Evaluación, 

Y, sobre todo,  

Estimadas becarias y becarios de la Red Leonardo, a los que va especialmente dirigido este 

evento. 

Es para mí un gran placer poder estar hoy aquí compartiendo este emocionante día con todos 

ustedes. He tenido el honor de participar en una de las comisiones de evaluación en el ámbito de 

las Becas Leonardo a Investigadores en Física, junto con brillantes colegas de esta área que hoy 

también nos acompañan.  

Las evaluaciones son siempre una tarea compleja por el alto nivel de las muchas solicitudes 

presentadas y los CVs tan competitivos que las acompañan. Identificar esas ideas novedosas, 

rompedoras, que pueden marcar el futuro de la investigación en ciencias básicas como la física 

por su alto poder innovador, no es tarea nada fácil para las comisiones. Una de las cosas más 

gratificantes para los profesionales que integramos estas comisiones y que me gustaría destacar, 

es comprobar que, a pesar de las muchas dificultades del sistema académico y científico en 

nuestro país, existe un increíble nivel en las ideas innovadoras que contienen la mayoría de los 

proyectos presentados, proyectos muy competitivos a nivel internacional, con su concienciación 

de la importancia de las ciencias básicas y, sobre todo, disfrutar leyendo esos CVs tan brillantes 

de los jóvenes investigadores solicitantes. Esto es lo que hace que realmente merezca la pena el 

esfuerzo conjunto para seguir luchando por nuestro sistema científico. 

La ciencia nos ha permitido avanzar como humanidad y nos ha hecho conquistar límites 

inimaginables (y lo que nos queda todavía por conseguir). Pero actualmente estamos viviendo 

tiempos muy inciertos con numerosos problemas a los que enfrentarnos para los que solo la 

ciencia va a poder dar solución, como el cambio climático, la desertificación, la escasez del agua, 
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la necesidad de fuentes alternativas de energía, el auge de las infecciones a nivel de epidemia y 

pandemia, el apogeo de la inteligencia artificial, y un largo etc. Hoy más que nunca necesitamos 

la investigación científica básica para resolver estos acuciantes problemas. Por eso es tan 

importante que la ciencia básica sea financiada y desarrollada. Por eso es tan importante vuestra 

dedicación y vuestro talento. Está en vuestras manos nuestro futuro. 

Pero a pesar de lo mucho que se necesita a la ciencia en nuestros tiempos, las mujeres científicas 

siempre hemos estado ocultas. Ha sido una científica la que ha salvado a la humanidad de la 

pandemia de COVID-19, con su brillante idea y su investigación básica de unas avanzadas e 

innovadoras vacunas basadas en nanotecnología.  Le han concedido el Premio Nobel en 2023. 

De los 639 científicos galardonados con el Premio Nobel, tan solo 24 son mujeres. Nos queda un 

largo camino por recorrer. 

Así que me van a permitir que me dirija en especial a las mujeres profesionales que por su talento 

han conseguido ser galardonas con una Beca Leonardo en cualquiera de sus ámbitos. La carrera 

científica y académica es compleja y llena de dificultades tanto para hombres como para mujeres, 

y se necesita una gran perseverancia y capacidad de trabajo para superarla. Pero las mujeres, 

además, nos vamos encontrando obstáculos grandes y pequeños a cada paso. Recibimos menos 

financiación, nos cuesta más publicar en revistas de prestigio, se nos invita menos a los 

congresos, se nos considera menos en los órganos de decisión, la conciliación familiar es una 

quimera tal como está planteada nuestra sociedad. Pero todas estas dificultades también nos 

han servido para reaccionar y para ser más conscientes de nuestra valía. No os rindáis nunca, 

podéis llegar adonde os propongáis, solo es cuestión de perseverancia, convicción y trabajo duro. 

Necesitamos de vuestro talento porque estos tiempos inciertos.  

Así que os animo a todas a que sigáis impulsando la ciencia y a que luchéis para tener el 

reconocimiento profesional y social que os merecéis. Y quisiera reiterar mis gracias a la 

Fundación BBVA y al programa de las Becas Leonardo por su ayuda para conseguirlo. 

Muchas gracias. 


